

UNO MAS UNO Boicotearon 200 parlamentarios brasileños la visita de Videla

► No asistieron a la sesión congresal

BRASILIA, 20 de agosto (AP, AFP, EFE, Latin, PL y UPI). — El repudio a la visita que realiza a este país el dictador argentino Jorge Rafael Videla tomó hoy un nuevo carácter, cuando los parlamentarios de oposición boicotearon la sesión congresal presenciada por el jefe militar.

Más de 200 butacas parlamentarias vacías tuvieron que ser ocupadas por diplomáticos y funcionarios menores del gobierno brasileño, que aplaudieron a Videla y calificaron de "incivil" la medida de protesta de los legisladores de la oposición.

En un breve discurso, Videla reiteró el tan nombrado "heroísmo" de las fuerzas arma-

das de su país por "haber tenido la habilidad de detener el avance del terrorismo" y aseguró que Argentina vive "en paz y total orden" gracias a la intervención castrense contra el gobierno de María Estela Martínez de Perón, en marzo de 1976.

"¿Cómo vamos a honrar como parlamentarios a un gobernante que disolvió al Congreso en su propio país", fue el argumento de los legisladores que boicotearon la sesión con Videla.

Este explicó que "como única alternativa ante un vacío de poder total y sin posibilidades de otra respuesta, una falta de seguridad sin precedentes, trastornos sociales insondables y una debilidad económica absoluta, las fuerzas armadas argentinas dieron comienzo institucionalmente a un proceso de reorganización nacional".

Trascendió, en tanto, que Videla pidió al presidente Joao Baptista Figueiredo apoyo de Brasil durante la próxima reunión de la Organización de Estados Americanos (OEA), que seguramente condenará las violaciones a los derechos humanos en Argentina. Ambos mandatarios trataron también, al parecer, la situación boliviana.

Además, firmaron acuerdos de colaboración económica bilateral, entre éstos uno que prevé el desarrollo conjunto de un nuevo tipo de combustible para reactores nucleares de radiación, a nivel experimental, se informó oficialmente.

Asimismo, será integrada una comisión mixta que estudiará la venta de tres mil millones de metros cúbicos anuales de gas argentino a Brasil.

Se denunció, por otra parte, que el gobierno militar brasileño negó a doce periodistas locales y cuatro extranjeros el derecho a cubrir la visita de Videla, según comunicados de la Federación Nacional de Periodistas y las agencias AP y AFP.

EXCELSIOR

"Por Falta de Fuerza del Estado, el Golpe de 76 en Argentina"

La Oposición Brasileña Boicoteó el Homenaje del Parlamento a R. Videla

BRASILIA, 20 de agosto (AFP, AP, PL y Latin)—Las fuerzas armadas argentinas están empeñadas en la construcción de un Estado moderno y entregarán su conducción definitiva a estructuras políticas surgidas de la democracia, afirmó el Presidente argentino, general Jorge Videla.

En tanto, miembros de los partidos de oposición representados en el Congreso brasileño boicotearon hoy la sesión programada en honor del Mandatario argentino y diplomáticos, miembros del gobierno y militares ocuparon las sillas vacías durante la intervención de Videla ante el cuerpo legislativo.

El general Videla añadió: "Luchamos por la civilización, pugnamos por la República, discutimos y entramos en conflicto por el concepto de la práctica de la democracia, pero nunca entramos en guerra por disputas de fronteras y jamás usamos nuestras armas o nuestra diplomacia para intentar la conquista o el sometimiento de otra nación soberana".

Dijo además que "demasiadas veces somos objeto de juicios rápidos por parte de muchos que han derrochado vidas y llegado a la crueldad por mantener su dominio o extenderlo a otros hombres, territorios o mercados".

Tras reseñar el proceso político argentino iniciado después de la emancipa-

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

Segu de la primera plana

ción nacional, el general Videla justificó el acceso al poder de las fuerzas armadas argentinas en marzo de 1976, afirmando que fue una consecuencia de "la ausencia de fuerza del Estado".

El mandatario argentino fue escuchado por parte del Congreso Brasileño ya que sólo tres de los 200 miembros de los partidos de oposición estuvieron presentes en esta sesión.

Miembros de los tres partidos de oposición —el Partido Movimiento Democrático Brasileño, el Par-

tido Popular y el Partido de los Trabajadores— boicotearon la sesión porque el régimen militar de Videla prohibió la actividad política y el Congreso en Argentina.

José Freitas Nobre, el líder del Partido Movimiento Democrático Brasileño en la Cámara de representantes, dijo a los reporteros que era molesto para el Congreso rendir un homenaje a "un

hombre que contribuyó a cerrar el Congreso de su país".

Por otra parte, Argentina y Brasil fortalecieron hoy su acuerdo de cooperación nuclear, al suscribir dos protocolos adicionales y crearon una comisión mixta que estudiará la venta de 3,000 millones de metros cúbicos anuales de gas argentino a Brasil.

Uno de los protocolos en el área nuclear establece la promoción y el estímulo para la formación de recursos humanos, científica y tecnológicamente capacitados, en entidades públicas y privadas del sector atómico de los dos países.

El otro se refiere al intercambio de información técnica a través de distintos medios de comunicación.